

Sitzungsvorlage

SV-7-1113

Abteilung / Aktenzeichen

01-Büro des Landrats, Kreisentwicklung

Datum

19.08.2008

Status

öffentlich

Beratungsfolge

Sitzungstermin

Ausschuss für Finanzen, Wirtschaftsförderung und Kreisentwicklung

09.09.2008

Betreff **Breitbandversorgung im Kreis Coesfeld - EUREGIO-Projekt "Masterplan Breitband 3N"**

Beschlussvorschlag:

Zur Kenntnisnahme

Begründung:

Auf die Vorlage Nr. SV-7-1064 zur Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Wirtschaftsförderung und Kreisentwicklung am 17.07.2008 wird verwiesen.

Die Erhebung von vorhandenen Leerrohren im Kreisgebiet, die ggf. für die Verlegung der Breitband-Glasfaserkabel von NDIX genutzt werden könnten, wurde vom Kreis Coesfeld im Sommer abgeschlossen. Auf dieser Basis hat NDIX eine erste Kostenkalkulation erstellt. Demnach wäre mit Gesamtkosten in Höhe von rd. 10,5 Mio. € für den Ausbau und die Nutzung des Netzes in den ersten fünf Jahren zu rechnen. Die Berechnung zeigt, dass mindestens rd. 200 Unternehmen einen NDIX-Breitbandanschluss in Anspruch nehmen müssten, damit sich die Investition refinanziert. Bei 200 angeschlossenen Unternehmen bzw. Kunden wäre somit ein Preis von 940 €/Monat zzgl. Anschlusskosten (einmalig 10.000 €) als Gebühr zu erwarten.

Diese erste Kalkulation wird sich voraussichtlich noch verändern, da die ggf. mögliche Nutzung bereits vorhandener Glasfasernetze oder Leerrohre anderer Unternehmen (z. B. der DB) und eine mögliche EUREGIO-Förderung noch nicht hierin einbezogen wurden.

Auf der Basis der Kostenkalkulation kann dann mit der Akquise von Unternehmen, die einen Breitbandanschluss nutzen möchten, von der wfc GmbH gestartet werden. Angedacht ist, dass die Kosten für die Akquise in den EUREGIO-Antrag „Masterplan Breitband 3N“ zu diesem Projekt eingebracht werden sollen und dadurch mit INTERREG IV-Mittel gefördert werden können. Der Antrag wird von der Firma NDIX jedoch voraussichtlich erst im Dezember dieses Jahres bei der EUREGIO eingereicht werden, so dass es diesbezüglich zur Zeit zu einer Verzögerung kommt. Es wird erwartet, dass im Rahmen eines frühzeitigen Maßnahmenbeginns mit der Unternehmensakquise im Januar 2009 gestartet werden kann.

Am 18.08.2008 wurde das Projekt in der Bürgermeisterkonferenz vorgestellt. Dort wurde besprochen, dass mit der Akquise - unabhängig vom geplanten EUREGIO-Antrag - zeitnah gestartet werden sollte. Sollte der EUREGIO-Antrag nicht bis zum Ende des Jahres von NDIX bei der EUREGIO eingereicht worden sein, soll deshalb dennoch im Januar 2009 - unabhängig von einer EUREGIO-Förderung - mit der Akquise begonnen werden, um eine weitere zeitliche Verzögerung zu vermeiden.

Zuvor müssen jedoch Beschlüsse der politischen Gremien der kreisangehörigen Kommunen zur Projektbeteiligung eingeholt werden. Das Büro des Landrats, Kreisentwicklung wird hierfür gemeinsam mit der wfc GmbH eine allgemeine Sitzungsvorlage zur Verfügung stellen.